

地域の中に生きる 思いやりのある学校づくりを目指して…



〒144-0052 東京都大田区蒲田 1-12-5 電話:03-3732-9315 Fax:03-3732-9316

学校教育目標

か 考えて行動する
ま まじめに学習する
た 助け合い協力する

飛翔

学校だより 第5号
令和5年9月1日

<https://www.ota-school.ed.jp//kamata-js/>

今、蒲田中では、学校のきまりの見直しを行っています

校長 中野 敏英

2年前の令和3年度、生徒会役員から登下校時のカバンが重いので「置き勉」ルールの見直しを検討してほしいとの要望が私のもとに提出されました。そこで教職員で検討し、「学習道具の持ち帰りは生徒個人の判断とする」としました。この結果に至るまでには、試行期間を設け、生徒のみなさんのロッカーの使い方や自宅学習状況から判断し認めることとしました。

昨年度は、「学校生活のきまり」全てを見直していこうとなりました。そこでまず教職員による現行のものを生徒達にわかりやすくするために整理し、一冊の「蒲田中学校の生活について」を作成しました。そして生徒のみなさんに内容を提示し、意見を出してもらいそれを生徒会役員が集約しました。

今年度、新たに「学校生活向上委員会」を立ち上げました。メンバーは、校長、副校長、生活指導主任、1学年主任、2学年主任、3学年主任、PTA会長、地域連絡協議会代表、法務専門員（区教委）、そして生徒を代表して1年学級委員長、2年学級委員書記、3年学級委員長にも入ってもらいました。当然ながら代表生徒の意見は、大人達の意見と対等です。学校のきまりを見直す上で大切なことは、学校だけの一方的な押しつけではいけません。生徒・保護者の意見を反映し、地域の方の考え、そして人権や多様性に配慮したものでなくてはなりません。生活のきまりは、みんなで作るものと考えています。そもそも学校生活のきまり（校則）とは、①生徒が遵守すべき学習上、生活上の規律、②生徒が健全な学校生活を送り、よりよく成長・発達していくために設けられたものとあります。（「生徒指導提要」文部科学省 令和4年12月発行）生徒のみなさんが学校生活を送る上で、秩序を保ち、しっかり学ぶことができ、安全で過ごしやすく充実した蒲田中学校3年間にする事だと思います。



【第1回学校生活向上委員会】（7月5日実施）

私が蒲中生に期待することは、自分の意見をしっかりとってほしいということです。ここで言う意見とは「わがまま」とは違います。現状を分析して判断し、将来に結びつく考えを出してほしいのです。今のルールはこうだからしかたがないとあきらめるのではなく、こうした方がもっと良くなると創造してほしいのです。もちろんそのための根拠を示してほしいのです。思考停止にならずに新たな発想をつくりだしてみてください。自分たちの学校は自分たちでつくるのだという意気込みを見せてください。生徒同士や先生、保護者、その他の大人達と対話をしながらきまりを作っていきましょう。ただし、せっかく変えたのにそのきまりが守れなかったり、学校生活が乱れたり、自分勝手な行動が増えたりしてしまったり、きつとこの先しばらくは従来通り学校のやり方に従うしかないでしょう。今のみなさんにならきつとできるはずです。このチャンスを逃さないでください。そして責任と蒲田中生としての誇りを持って新しいきまりに基づいた充実した学校生活を送ってください。

私が蒲中生に期待することは、自分の意見をしっかりとってほしいということです。ここで言う意見とは「わがまま」とは違います。現状を分析して判断し、将来に結びつく考えを出してほしいのです。今のルールはこうだからしかたがないとあきらめるのではなく、こうした方がもっと良くなると創造してほしいのです。もちろんそのための根拠を示してほしいのです。思考停止にならずに新たな発想をつくりだしてみてください。自分たちの学校は自分たちでつくるのだという意気込みを見せてください。生徒同士や先生、保護者、その他の大人達と対話をしながらきまりを作っていきましょう。ただし、せっかく変えたのにそのきまりが守れなかったり、学校生活が乱れたり、自分勝手な行動が増えたりしてしまったり、きつとこの先しばらくは従来通り学校のやり方に従うしかないでしょう。今のみなさんにならきつとできるはずです。このチャンスを逃さないでください。そして責任と蒲田中生としての誇りを持って新しいきまりに基づいた充実した学校生活を送ってください。

今月の輝いた蒲中生

「大田区民のつどい」7月22日（土）～アブリコ大ホールにて

区内中学校 28 校の代表の一人として、本校の 3 年生が、意見発表を行いました。「明るい社会を創るのは支えの心」というテーマで、「ダンス部の部長としてこれまで応援してくれた多くの人たちから大きな力をもらいそれが大きな自信となった。この経験から、応援とは誰にでもできる最高の支えであり、その支えを明るい社会を創ることにつなげていきたい」と力強く多くの区民に語りかけました。表情豊かで、自分の経験を生かした大変すばらしい発表でした。



「区陸上大会練習」8月21日（月）～

第 75 回大田区中学校陸上競技選手権大会が 9 月 14 日（木）に駒沢オリンピック公園陸上競技場で実施されます。校内で選抜された選手達は、夏季休業中に校庭で各種目の練習を行いました。連日暑い日が続きましたが、選手達は原田先生を中心に全先生の指導の下、みんな元気に一所懸命に練習に励んでいました。当日の健闘を祈ります！

【区陸出場候補選手及び係生徒】

9月の主な予定

日・曜	主な行事	給食	日・曜	主な行事	給食
4 月	各種委員会 ポロシャツ試行始	◎	16 土	学校公開 移動教室説明会（1年） PTA運営委	×
5 火	中央委員会	◎	18 月	敬老の日（祝日）	—
6 水	到達度確認（3年）	◎	19 火	中間考査（国・数・社）	×
7 木	選挙リハーサル	◎	20 水	中間考査（理・英）	×
8 金	生徒会役員選挙	◎	23 土	秋分の日（祝日）	—
9 土	土曜補習教室	—	25 月	各種委員会（後期）	◎
11 月	道徳授業地区公開講座	◎	26 火	拡大中央委員会	◎
12 火	学習発表会実行委員会	◎	28 木	学習発表会実行委員会	◎
14 木	区陸上競技大会	◎	29 金	英検	◎